



Christine Renard, Émilie Landais, Thomas Renard et Jean-Louis Coeuriot : le quatuor rémois a brillé ce week-end. A.B.

DÉCOUVERTE

Ces Rémois vice-champions de France de bridge

À quatre, ils ont décroché la 2^e place au concours national (division : 2^e série). Rencontre avec ces bridgeurs boulimiques d'enchères et marathoniens des levées.

L'ESSENTIEL

- **Les 7 et 8 novembre**, le quatuor rémois finit 1^{er} au niveau du comité de Champagne-Ardenne.
- **Les 30 et 31 janvier**, le quatuor rémois termine 1^{er} cette fois de la ligue qui regroupe la Flandre, la vallée de la Marne et la Champagne.
- **Le week-end dernier**, le quatuor est sacré vice-champion de France.

Ils sont vraiment sur un petit nuage. Émilie Landais, Jean-Louis Coeuriot, Christine et Thomas Renard, viennent d'être sacrés vice-champions de France de bridge Honneur par équipes, le week-end dernier au siège de la Fédération française de bridge (FFB) à Saint-Cloud. Un exploit pour cette toute jeune équipe, qui signe là son premier titre national. « Il ne faut pas s'imaginer que la chance était particulièrement de leur côté pour cette compétition », explique André Fonteneau, le président du club rémois.

Car le hasard n'a aucune place en compétition, les joueurs disposent des mêmes distributions. C'est celui qui tire le meilleur parti de son jeu qui l'emporte.

La capitaine du quatuor, Émilie Landais, est ingénieur hospitalier au CHU de Reims. Elle s'est mise au bridge un peu par hasard, « pour garder un contact avec une collègue qui partait en retraite. » Rapidement, elle devient accro : « Le côté convivial mais aussi le fait de devoir résoudre un problème, c'est tout cela qui m'a fait rester. Pour être bon, il faut savoir développer son sens de l'analyse, de la stratégie ou encore son esprit de synthèse. » Le bridge repose également sur la maîtrise des probabilités simples.

L'année d'après, elle trouve enfin son partenaire privilégié, Jean-Louis Coeuriot, enseignant et maître de conférences à la faculté de chirurgie dentaire de Reims. Il devient fêru de bridge très tôt, grâce à sa grand-mère qui l'initie dès l'enfance.

Et puis, il y a deux ans, la paire se rapproche d'une autre composée par Christine et Thomas Renard, des Rémois aussi, licenciés entre autres au club CBRC de Reims. « C'est mon

mari qui m'a initié. Dans sa famille, c'est une passion qui traverse les générations. Nous sommes un des rares couples à être aussi partenaires. »

La recette de leur montée fulgurante ? « Un bon professeur et coach en la présence de Philippe Caralp » et « un seul mot d'ordre la convivialité. » La capitaine de préciser : « On essaye de conserver le côté amical. On sait très bien que chacun fait ce qu'il peut. La concentration doit être à chaque instant de la partie mais l'erreur est humaine. »

Et pour ceux qui ne connaissent pas du tout le bridge et ces règles complexes, le quatuor rémois évoque du suspense des sensations fortes, une montée d'adrénaline.

Un sport intellectuel

Pour cette compétition nationale, ils étaient tout de même en deuxième division, près de 10 000 engagés au départ, au fil des qualifications locales, puis régionales ils se sont retrouvés, le week-end dernier, 180 au siège de la Fédération française de bridge à Saint-Cloud, considérée comme « le stade de France des bridgeurs », pour disputer ainsi la finale nationale. « Le

À SAVOIR

- **Le comité régional de Champagne** recense tout de même 19 clubs de bridge et 10 clubs scolaires (162 écoliers licenciés).
- **Dans la région**, on dénombre 1 258 licenciés dont près de 400 dans l'agglomération rémoise (210 uniquement dans le club de Reims).

premier match a bien marché, ça nous a mis en confiance », explique Jean-Louis Coeuriot. Un véritable marathon car les Rémois ont enchaîné sept matches soit 98 donnes. « C'est vraiment un sport intellectuel », ajoute Thomas Renard. « Malgré la pression nerveuse et la fatigue, il faut conserver une attention constante », complète Christine Renard.

Forts de leur deuxième place au classement national, l'an prochain, ils joueront en 1^{re} série. « Mais il nous reste beaucoup de parcours à faire pour approcher les plus grands. »

AURÉLIE BEAUSSART

► Le club CBRC est ouvert à tous, aux jeunes et moins jeunes. Pour tous renseignements, composer le 03 26 82 88 52.